13/03/25

LEGISLATIVO



La Cámara de Diputados dedica sesión solemne para conmemorar los 700 años de la fundación de Tenochtitlan

"2025, Año de la Mujer Indígena"

Boletín No. 1068

- Representantes de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC destacan legado y aportaciones de ese hecho histórico
- México es un país de libertades, derechos humanos y gente amable: diputada Dolores
 Padierna

La Cámara de Diputados celebró este miércoles una sesión solemne para conmemorar los 700 años de la fundación de Tenochtitlan, en donde diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC, destacaron su legado, aportes en cultura, política, ciencia e innovación.

Hacemos un homenaje a todo el pueblo de México

La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, expresó que las y los ancestros, creadores de una de las más grandes culturas de la historia nombraron como el ombligo de la Luna, "la tierra en la que estamos el día de hoy y que le dio nombre a la nación soberana e independiente, orgullosa de su cultura, historia y pueblo".

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



13/03/25 LEGISLATIVO



Indicó que la fundación del México-Tenochtitlan es digna de conmemorarse porque está en el centro de la historia, fue el centro político del imperio Mexica, del Virreinato y la ciudad capital de la República independiente. La Ciudad de México, heredera de la tradición de Tenochtitlan, afirmó, existe antes que México mismo. "Aquí renace cada día la memoria de dignidad de nuestros ancestros, las incontables grandezas y sufrimientos de la nación".

Al conmemorar su séptimo centenario, dijo, "hacemos un homenaje a todo el pueblo de México, a las creadoras y creadores de una cultura que se encuentra reconocida en el centro de nuestra Bandera. México es un país de libertades, de derechos humanos y gente amable. La Ciudad de México es la punta de lanza de una sociedad progresista"

Hay que reconocer al pueblo Mexica

El diputado Gabriel García Hernández (Morena) comentó que fue el 13 de marzo de 1325 cuando se fundó la ciudad construida sobre las aguas del Lago de Texcoco, lo que llama a afirmar que no hay democracia plena sin la voz de los pueblos originarios. "La nación, cultura y pueblo Mexica están vivos y vigentes en la nación. Son raíz viva, corazón latente y espíritu indomable; están aquí reclamando su reconocimiento".

Llamó a que desde el Congreso de la Unión se haga este reconocimiento legal y jurídico, como ya se ha hecho en la Constitución, pero falta mucho por hacer y mirar para regresar a la esencia de la sabiduría del pueblo ancestral Mexica. "Debemos reconocer al pueblo Mexica del Valle de México como pueblo originario y habitante de este territorio".

Tenochtitlán, asombro por su grandeza

Del PAN, la diputada Martha Amalia Moya Bastón destacó que 1325 es el año en el que los historiadores han tomado como hito para marcar el inicio de la gran capital del Imperio Mexica. Tenochtitlan, la cual asombró por su grandeza y complejidad, se convirtió en el corazón de un poderoso imperio que dominó gran parte de Mesoamérica.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



13/03/25 LEGISLATIVO



Agregó que el legado cultural de Tenochtitlan perdura a la fecha y sus acueductos representaron una de las más notables proezas de ingeniería mecánica en la América precolombina, su construcción y funcionamiento demostró un entendimiento del manejo del agua. "La grandeza de Tenochtitlan no solo radica en su notable ingeniería sino es destacable su poderío político y religioso, y legado cultural".

Epicentro de un imperio

Fatima Almendra Cruz Peláez, diputada del PVEM, recordó que fue en 1325 cuando se estableció el México-Tenochtitlan, en medio del Lago de Texcoco, iniciando unas de las culturas más influyentes de la región, y la cual pronto se convirtió en el epicentro de un impero que dominó buena parte de Mesoamérica, por lo que se debe reconocer cómo logró prosperar, transformando un terreno lacustre en una de las ciudades más prósperas y avanzadas.

Hoy --comentó-- su legado se refleja en el diseño urbano de la Cuidad de México, y conmemorar estos acontecimientos permiten valorar nuestras raíces y comprender nuestra identidad como nación. "Su legado sigue presente en nuestra cultura, lengua y tradiciones. Esta conmemoración sirve para reconocer el invaluable aporte de nuestras raíces y pueblos originarios".

Debemos reconocerla, celebrarla y protegerla

La diputada del PT, Rosalia León Rosas, pidió reflexionar sobre la historia de la nación, pues es imposible no maravillarse con Tenochtitlan, la gran ciudad que hace 700 años fundaron los antepasados y todos debemos reconocer, celebrar, proteger y sentirnos orgullosos; fue una ciudad que se destacó por su grandiosidad y organización.

Recalcó que Tenochtitlan fue excepcionalmente planificada, con ingeniería, arquitectura y conocimiento; era un centro de innovación y modernidad, y destacaba su infraestructura hidráulica. "Tenemos un patrimonio cultural profundo y valioso, es nuestra responsabilidad honrarlo, preservarlo y transmitirlo a las futuras generaciones".

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



13/03/25 LEGISLATIVO



Tenochtitlán, paradigma de innovación urbana

Para el diputado Israel Betanzos Cortes (PRI) este día llama a la reflexión sobre el legado de quienes fundaron Tenochtitlan e impulsa a mirar en el futuro, reconociendo los logros alcanzados por una visión y esfuerzo colectivo a lo largo de los siglos. Tenochtitlan fue un paradigma de innovación urbana y centro de vida que sentaba las bases del desarrollo de futuras civilizaciones en la región.

Hizo notar que el impacto de Tenochtitlan constituye un hito fundamental en la historia de México; se debe seguir construyendo una metrópoli más inclusiva, sustentable y conectada con el mundo. "En estos 700 años vale la pena hacer unidad y fortaleza de un gran México y una gran ciudad".

Debemos aprender de nuestros antepasados

María de Fátima García León, diputada de MC, expresó que hoy se recuerda la fundación de Tenochtitlan, el corazón del Imperio Mexica y la cuna de la identidad nacional. Tenochtitlan no solo fue centro de poder sino de cultura, ciencia y arte, sus habitantes desarrollaron sistemas médicos avanzado en medicina, astronomía y una ciudad organizada con valores de disciplina, respeto y honor.

Dijo que no basta con recordar la creación de una ciudad, sino es indispensable hacer una reflexión sobre los servicios públicos que demanda la ciudadanía. "Debemos aprender de nuestros antepasados y al evocar esta fundación reafirmamos nuestro compromiso con nuestras raíces. Con decisión vamos a seguir el ejemplo de nuestros ancestros, enfrentaremos los desafíos con determinación para construir un México fuerte".

Luego de las intervenciones, se entonó el Himno Nacional mexicano. Se leyó y aprobó el acta de la sesión solemne y se dio por concluida.

PERIÓDICO

BOLETINES

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

13/03/25

LEGISLATIVO





https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-dedica-sesion-solemne-para-conmemorar-los-700-a-os-de-la-fundacion-de-tenochtitlan